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ANEXO 1 - Temas dos projetos em elaboração, seu estágio atual de desenvolvimento, memória das reuniões realizadas entre agosto/2013 e 

janeiro/2014.  

 

Reuniões 
realizadas  

Tema Projeto 
Grupo de 
Trabalho 

Estágio de desenvolvimento 
Revisões 
realizadas 

09/10/13, 
23/10/13 

Construção do CRAS 
no bairro Jardim das 

Oliveiras em Alta 
Floresta/MT 

 (GT-2)  

Alteração do projeto inicial de ampliação do centro para atividades do idoso por 
impedimentos legais uma vez que a obra inicial ainda não foi concluída. Alterado o 
projeto para construção de sede própria para o CRAS/Jd das Oliveiras. A prefeitura já 
dispõe da área e está concluindo projeto de engenharia. O grupo distribuiu tarefas 
entre seus componentes para iniciar a elaboração do projeto de captação de recursos.  

previsto para 
fev/14 

16/10/13, 
18/11/13, 
06/12/13 

Pista de caminhada 
e ciclovia 

(GT-3) 

O projeto inicial "pista que serviria para prática de caminhada e/ou ciclovia, com 
opções de ligar bairros periféricos ao centro" passou por uma consulta à secretaria 
das Cidades para discutir pertinência e viabilidade do projeto. Em face do projeto de 
Mobilidade Urbana que já contempla o projeto do grupo, o mesmo decidiu propor 
projeto de revitalização no entorno de uma área com nascentes no bairro Cidade Bela 
incluindo a construção de pista de caminhada e mirante.  

 previsto para 
fev/14 

11/10/13, 
11/11/13, 
27/11/13, 
29/01/14 

Agrofloresta 
(horta+frutíferas+na

tivas) na Escola 
Municipal Aloísio 

Azevedo - 
Comunidade Rio 

Verde 

(GT-4) 

Inicialmente, o grupo optou por projeto que viabilizasse um centro para educação 
interdisciplinar com ênfase  na agricultura familiar, turismo e segurança. Porém, com 
a demissão de alguns integrantes do grupo e aumento da demanda de trabalho da 
maioria, optaram por modificar o projeto. O grupo optou por implantação de 
agrofloresta numa escola de zona rural, atendendo aos anseios da escola, sem 
aumentar demais a demanda de trabalho dos técnicos do grupo, já que o grupo 
entende que o projeto caminha junto com os trabalhos desenvolvidos por eles. Uma 
visita de reconhecimento foi realizada pelos componentes do grupo; técnico da Walm 
e técnico da prefeitura da Secretaria de Agricultura.  

previsto para 
fev/14 
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Data/GT Memória da Reunião - OUTUBRO 

08/10  
GT1 

Com presença de Gercilene Meira Leite e Aparecida S. Sicuto, ambas representantes da Secretaria Municipal de Meio Ambiente e Aparecida 
Salete Pereira da Secretaria Municipal de Educação. O grupo pretende trabalhar com dois projetos, sendo o primeiro, a construção de um 
conjunto habitacional para remoção e realocação das famílias de baixa renda atualmente ocupando áreas de preservação permanente e 
parques urbanos e, o segundo, a recuperação do córrego Papai Noel e revitalização da área do entorno. Devido aos ajustes e remanejamentos 
de funcionários ocorridos na prefeitura, o grupo acabou desfalcado em dois técnicos, e por esse motivo, o grupo solicita que a equipe da Walm 
Ambiental entre em contato com a Secretaria de Cidades para convidar algum técnico da pasta. Tal contato foi realizado em 23/10 e Andréa 
Viana será incorporada ao grupo. Gercilene também informou sobre os trâmites da instalação da Defesa Civil no município, instalados na 
prefeitura e disse que entrará em contato para que eles também façam parte do grupo, ou participem das reuniões. Após discussões, o grupo 
encerrou a reunião. 

09/10  
GT2 

 Com presença de Alice Alves Feitosa da Secretaria Municipal de Assistência Social e Ronaldo Adriano F. Lima da Secretaria Municipal de 
Educação. O grupo pretende trabalhar com o projeto de ampliação das instalações físicas e implementação de ações e programas no Centro de 
Convivência do Idoso (CCI) da Assistência Social de Alta Floresta. Alice explicou como são feitos os encontros com os idosos. Alice propôs uma 
visita ao local das instalações no final da reunião. A equipe Walm Ambiental destacou que na próxima reunião agendada para 23 de outubro, o 
grupo deverá apresentar a planta de construção. 

23/10 
GT2  

GT-2, com presença de Alice Alves Feitosa, Sirlei Vaz da Silva Capeleti, Lilian S. Barreto, Luzmaia de S. Quixabeira de Araújo, Laila Burli, Léia 
Rainho e Aparecida Elisabeth P. A. da Secretaria Municipal de Assistência Social e Ronaldo Adriano F. Lima da Secretaria Municipal de Educação. 
O grupo informou que a obra do Centro de Convivência do Idoso (CCI) não tem prazo para ser entregue, porque segundo a construtora 
responsável, falta cerca de 150 mil reais para a sua conclusão e há uma segunda etapa do projeto que é a construção de um pavilhão, no valor 
de 250 mil reais, e que a Secretaria Municipal de Assistência Social está buscando essas verbas através de emenda parlamentar, mas não tem 
nada oficializado. A equipe Walm Ambiental explicou que não há como fazer um projeto e buscar recursos de captação  visto o projeto não ter 
sido concluído e inviabiliza a continuidade do mesmo, dessa forma o grupo decidiu se reunir novamente no dia 1 de novembro, com novo tema 
para começar a estruturar um novo projeto. 

16/10  
GT3 

Com presença de José Luiz A. Teixeira da Secretaria Municipal de Saúde, Agnaldo Borges, substituindo a técnica Célia Maria de Castro da 
Secretaria Municipal de Indústria, Comércio e Turismo, e Alan Ferreira Soares da Secretaria Municipal de Esporte e Lazer. O grupo pretende 
trabalhar com o projeto de reestruturação de passeios permitindo maior segurança para pedestres e ciclistas – locomoção da população. A 
equipe da Walm Ambiental questionou se existe um levantamento de possíveis fontes financiadoras para esses projetos, o grupo respondeu que 
sim, devendo ser elencado por demanda de cada secretaria. O grupo informou que a intenção é construir pistas de caminhadas para a 
população, como forma de estímulo à atividade física, pois se identificou um crescente número de problemas cardíacos ocorrendo no município, 
decorrente principalmente do sedentarismo, tabagismo e alcoolismo. O grupo discutiu possíveis locais para ser implantado um piloto de projeto 
como na avenida que dá acesso ao aeroporto, a avenida que faz ligação ao bairro Cidade Alta ou mesmo ligando o bairro Boa Nova ao Centro. A 
equipe Walm Ambiental salientou alguns prós e contras dessas escolhas ao qual o grupo deve pensar. Após discussões sobre o projeto, o grupo 
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decidiu que na próxima reunião trará um novo nome para o projeto, um mapa da cidade numa escala que seja possível visualizar e determinar a 
área a ser contemplada no projeto, deixando agendada a próxima reunião para o dia 20 de novembro. 

11/10  
GT4 

Com presença de Sandra Mari R. Silva da Secretaria Municipal de Agricultura e Nilson Pereira da Silva da Secretaria Municipal de Educação. O 
grupo pretende trabalhar com o projeto de educação interdisciplinar com ênfase em agricultura familiar, turismo e segurança em Alta Floresta. 
Devido a ajustes e remanejamentos de funcionários ocorridos na prefeitura, o grupo ficou reduzido. O grupo levantou a hipótese de desfazer o 
grupo e cada integrante integrar um dos outros GT’s. A equipe Walm Ambiental apresentou os temas dos projetos pretendidos pelos outros 
grupos e Nilson disse que nenhum deles contempla o objetivo de trabalhar com a comunidade rural e propôs que um novo tema seja escolhido, 
apresentando-o na próxima reunião. Sandra concordou com a argumentação, e após discussões do grupo, a reunião foi encerrada, fechando a 
próxima agenda para o dia 11 de novembro. 

Data/GT Memória da Reunião - NOVEMBRO 

 05/11  
GT1 

Com presença de Gercilene Meira Leite da Secretaria Municipal de Meio Ambiente, Rita Luciana Oliveira Soares da Secretaria Municipal de 
Assistência Social e Aparecida Salete Pereira da Secretaria Municipal de Educação. Como o grupo pretende trabalhar com dois projetos, sendo o 
primeiro, a construção de um conjunto habitacional para remoção e realocação das famílias de baixa renda atualmente ocupando áreas de 
preservação permanente e parques urbanos e, o segundo na recuperação do córrego Papai Noel e revitalização da área do entorno, foi 
solicitada a presença de representante da Secretaria Municipal de Cidades, o secretário Waldiney Trujillo. Waldiney explicou ao grupo que há 
projeto aprovado e em fase de implantação de construção de 412 casas populares, priorizando como moradores, famílias com moradias de risco 
ou impróprias, não contemplando os moradores da área pretendida pelo grupo, mas que também há projeto para viabilização de 2.300 casas, 
neste, os moradores das áreas invadidas serão comtemplados. Mas que o município enfrenta problemas em relação a existência de áreas 
públicas para a viabilizar essas obras, sendo esse o grande problema enfrentado pela atual gestão. Questionado sobre o desejo da administração 
em relação à recuperação do córrego Papai Noel, Waldiney relatou que existe projeto para canalizar o córrego com implantação de pista de 
caminhada, parque infantil e academia a céu aberto. Com esses fatos, o grupo discutiu e decidiu por não seguir com os projetos pretendidos. A 
equipe da Walm Ambiental orientou o grupo para discutirem a proposta de outro projeto, até mesmo buscando projetos em suas secretarias. 
Após discussões, o grupo pediu um prazo, até o começo do próximo mês, para a definição de novo projeto. 

18/11 
GT3 

Com presença de José Luiz A. Teixeira da Secretaria Municipal de Saúde e Joelma E. Favorito Monteiro da Secretaria Municipal de Meio 
Ambiente. Como o grupo pretende buscar financiamento para implantação de pista de caminhada e ciclovia, o grupo convidou a participar da 
reunião o Secretário de Cidades, Waldiney Trujillo, porque, numa conversa informal com o secretário, este relatou que a prefeitura já está 
viabilizando alguns projetos para a implantação de pistas de caminhadas em locais específicos. Waldiney não pode comparecer e o grupo 
prosseguiu estudando possíveis locais para implementação do projeto enquanto aguarda um encontro com o secretário para avançar no 
projeto. 

11/11  
GT4 

Com presença de Emerson Alves Simplício da Secretaria Municipal de Segurança e Transporte e Nilson Pereira da Silva da Secretaria Municipal 
de Educação. Nilson, como acordado na última reunião, trouxe uma nova proposta para projeto de captação de recursos, com o título provisório 
de Agrofloresta (horta + frutíferas + nativas) a ser implantado na Escola Municipal Aloísio Azevedo - Comunidade Rio Verde. O grupo aceitou a 
nova proposta e iniciou a primeira etapa de construção do projeto, com alguns dados já obtidos por Nilson. Após discussões a cerca da nova 



 

P.42 Programa de Educação Ambiental 

 

 

proposta, definiu-se os responsáveis pela busca por mais dados para inserir nos tópicos como justificativa, introdução e materiais necessários. 

 27/11  
GT4 

Com presença de Emerson Alves Simplício da Secretaria Municipal de Segurança e Transporte, Nilson Pereira da Silva da Secretaria Municipal de 
Educação e Sandra Mari R. Silva da Secretaria Municipal de Agricultura. O grupo apresentou e discutiu os dados pesquisados e coletados para 
inserir nos tópicos iniciais do projeto. Posteriormente, foi sugerido que a equipe da Walm Ambiental e o grupo fizessem uma visita à escola, 
tema do projeto, para que todos tenham conhecimento da área, para melhor elaboração do projeto, por exemplo, identificar quais materiais 
são necessários e sua quantidade. Assim, definirão que dia 06/12 será feito um estudo preliminar na escola com a participação de Nilson, 
Emerson, Bruno Pasuch da Walm Ambiental, Sergio Firmino Sergio da Secretaria Municipal de Agricultura e um representante do viveiro 
municipal. 

Data/GT Memória da Reunião - DEZEMBRO 

06/12 
GT4 

Com presença de Nilson Pereira da Silva da Secretaria Municipal de Educação e o técnico Sergio Firmino Sergio da Secretaria Municipal de 
Agricultura, para conhecimento do local a ser implantado o projeto e realizar levantamento do material necessário para sua execução. O tema 
do projeto é “Implantação de Agrofloresta (horta + frutíferas + nativas)”. Os professores e colaboradores da escola participaram também do 
levantamento de material, pois a escola já havia desenvolvido há algum tempo um projeto de agrofloresta, mas devido à falta de pessoal 
capacitado para trabalhar na área, o projeto foi abandonado. 

Data/GT Memória da Reunião - JANEIRO/2014 

31/01 
GT1 

Na última reunião do grupo, o grupo acordou que iriam decidir sobre a permanência ou não do GT-1, e em caso de desistência do GT-1, os 
integrantes ingressariam em um dos outros três GTs existentes. Assim, Gercilene Meira Leite e Aparecida Sicutto, ambas da Secretaria de Meio 
Ambiente, e Aparecida Salete Pereira e Simone Domiciano, ambas da Secretaria de Educação, optaram por fazer parte do GT-4. Rita Luciana O. 
Soares, da Secretaria de Assistência Social, optou por fazer parte do GT2. Dessa forma, o GT-1 se desfez e todos os seus membros decidem por 
se integrar aos demais Grupos de Trabalho. 

  


